
清晰醫療襯低租尖沙咀新舖拓高端業務 
流動性極充裕正待反彈

港 股 連 月 交 投 氣 氛 疲

弱， 縱 大 巿 成 交 偶 有 突 破

千億元，惟恒指長處兩萬點

下橫行拉鋸，令投資者入巿

態度異常審慎。今年新股巿場

如遇冷風急凍，至執筆時今年

只有 49 隻新股，當中近半「潛

水」，加上未見焦點新股將可

再翻熱潮，故值趁機再尋滄海遺珠。事實上，不少半新

股於近年的悶巿中有充份條件彈起，惟獨欠一個順風浪，

清晰醫療（01406）為其中一隻吸引筆者留意的潛力半

新股。

清晰醫療主要在香港從事私營眼科服務，有別於其

他「眼科股」，集團所針對的業務較為鮮明，積極引入

新技術、新療法，開拓高端、高毛利的新巿場。集團旗

下四大業務包括：屈光治療、其他眼部問題治療、診症

及檢查服務，以及銷售處方藥物及其他業務，各業務分

別貢獻年度收入約 64%、27%、5% 及 3%。集團於日

前公布截至 3 月底止之年度業績，期內錄得收益約 2.14

億元，按年下跌 5.1%；但由於期內的顧問費及僱員福利

開支，分別按年上升約 19% 及 25%、至 7,484 萬元及

5,255 萬元，導致年度虧損約 319 萬元、同期則錄盈利

1,349 萬元。無可否認，集團上年度盈利表現確實稍為

失色，但「蝕得到」、更重要的是「蝕得起」，因集團

上年度仍處於淨現金狀態，而負債主要來自租賃及應付

款項等開支，故技術上可視之為零負債；同時，集團的

流動比率高達 5.8 倍，而醫務費用主要以現金收取，現

金流強勁，營運壓力可大大減輕。

於主營業務屈光治療下，提供各種矯視手術服務

（包括：SMILE 及 LASIK 手術，治療白內障等屈光不正

的多焦距人工晶體置換術等），均為現時巿場最受歡迎

的產品。除上述多種著名的眼科手術外，集團亦不斷引

入新服務，就如巿場最新技術之一、將隱形眼鏡放於天

然晶體前，以矯正近視、遠視及散光，並可還原取走的

植入式隱形眼鏡（ICL）手術，隨著技術普及，有利更進

一步推廣客戶層面、擴大巿場；另一方面，集團亦正開

發兒童近視預防及控制的業務，以持續性跟進的服務模

式，將可帶來更穩定的經常性收入，而高新技術亦可避

免陷入價格戰影響毛利的風險。

為配合拓展業務需求，集團於 2022 年簽訂 2 份租

賃協議，以擴建旺角醫務中心、並於尖沙咀 The One 購

物商場新增樓面近 14,000 平方呎的全方位眼科中心，完

成後集團醫務中心面積大增 1.2 倍至近 3.7 萬平方呎，

現時已投入營運。擴充醫務中心無疑提升租金成本，於

包括租賃負債利息開支的融資成本方面，雖較同期大增

96% 至 152.5 萬元，但新醫務中心位處優質物業地段、

樓面更大增 1.2 倍下，加上於 2022 年商廈租金低潮期

簽定 3 年合約、鎖定租金成本，新提供的充裕空間予擴

展業務，有利支持業務增長。

清晰醫療於 2022 年 2 月 18 日在港首掛，當時恒

指正處約 25,000 點高位水平，並為港股大幅回調的前

夕，故集團上巿後股價無奈隨巿走軟亦可理解。然而，

集團現時已完成擴充，開支並已入賬，加上其財政穩健，

現處淨現金水平，相信短期內亦無急切集資需要，而執

筆時股價已較招股價折讓近五成，故現只待巿場對其增

加了解，交投增加，股值大有條件反彈，值得心分段收

集，目標需作中、長綫投資。

筆者沒有持有上述股份。

投資孵化DTx Pharma 投資孵化DTx Pharma 

維亞生物見證豐厚成果維亞生物見證豐厚成果
維亞生物（01873）近日宣布，其參與投資孵化的

DTx Pharma 與歐洲大型藥企諾華（Novart is）達成收

購協定。根據雙方協定條款，諾華將支付 5 億美元預付

款，並在完成預先指定里程碑後額外支付最多 5 億美元。

 DTx Pharma 是一家臨床前階段生物技術公司，利

用其脂肪酸配體共軛寡核苷酸（FALCON ™）平台解決

寡核苷酸療法的遞送挑戰。

據 瞭 解，FALCON 平 台 能 夠 將 小 干 擾 RNA

（siRNA） 治 療 藥 物 輸 送 到 肝 臟 以 外 的 組 織 並 發 揮 其

活 性， 從 而 增 強 siRNA 藥 物 的 生 物 分 布 和 細 胞 攝 取。

DTx Pharma 的 領 先 管 線 目 前 正 在 進 行 臨 床 前 開 發，

並 獲 得 FDA 孤 兒 藥 資 格 認 證， 用 於 治 療 1A 型 腓 骨 肌 萎

縮 症（CMT1A）。 除 了 CMT1A 項 目 外， 諾 華 還 獲 得

FALCON 平台和另外兩個早期項目（針對神經肌肉和中

樞神經系統適應症）的全部權力。

 CMT1A 是一種進行性神經肌肉常染色體顯性遺傳

疾病，可導致終生肌肉功能喪失和殘疾。目前，美國和歐

洲約有 150,000 名 CMT1A 患者，目前尚無針對 PMP22

（CMT1）的潛在遺傳原因批准療法。

DTx Pharma 的 領 先 管 線 DTx-1252 是 一 種 針 對

PMP22 的新型的、首創的 siRNA 候選藥物。該資產擁有

穩健的臨床前數據研究，不僅展示了在臨床前齧齒動物模

型中疾病的逆轉，還為向臨床研究的轉化提供可靠數據。

市場預期諾華將推進 DTx Pharma 的 CMT1A 治療

管線和 FALCON 平台。憑藉在神經肌肉疾病領域的資源

和能力，諾華完全有能力加速 DTx-1252 的開發，為急

需治療的患者帶來希望。

事 實 上，DTx Pharma 的 FALCON 平 台 已 成 為 肝

外 siRNA 遞送領域的領導者，具有非凡的意義。而通過

這次諾華的收購，也進一步引證了維亞生物獨具慧眼。

具有無限潛力的生物科技投資平台
對於維亞生物，一般的認知是一家向全球創新藥研

發企業提供從早期基於結構的藥物研發到商業化藥物交付

的一站式綜合服務提供者。但與此同時，公司在生物科技

初創企業上的投資，亦是其業務高速增長的動力之一。

截止去年底，維亞生物共累計投資孵化 91 家初創公

司。投資孵化企業主要來自美國、加拿大、歐洲以及中國，

其中 68% 來自北美地區，25% 來自中國。目前，孵化項

目已有 9 家公司實現全部或部分退出，未來 1 至 3 年內潛

在退出可能的項目近 11 個。

基 於 公 司 的 CRO 及 CDMO 業 務

的 持 續 發 展， 以 及 來 自 EFS 業 務 的 潛

在強勁爆發力，維亞生物大有前景。加

上，早前更獲得淡馬鍚及弘暉基金投資

於 旗 下 CRO 主 體 維 亞 上 海 24.21% 的 股

份，獲得近 10.6 億元資金。據此，維亞上海的估值約為

43.87 億元，但目前母公司維亞生物在港股的市值僅 31

億港元。未來，公司已有分拆維亞上海於 A 股上市的計

劃，長期價值進步釋放。現價低吸，「錢」途無限。

筆者沒有持有上述股份。
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年初通關復常下，上半年一手新盤銷情造好，預期下半年受惠中高

價物業按揭放寬及經濟進一步復甦，在內部及外來需求加持下，新盤買賣

登記有望續升。土地註冊處數字顯示，今年上半年全港累錄 6,135 宗一手

私宅買賣登記，較去年下半年升 17%。至於期內物業登記總值同創 3 個

下半年一手私宅買賣挑戰8,200宗 樓
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「半年度」最多，錄約 836.22 億元，較去年下半年急增 67%。上半年全

港平均每宗一手私宅售價約 1,363 萬元，較去年下半年細價盤當道時的近

958 萬元大增約 42%。

按地區劃分，九龍區上半年買賣登記量升幅最突出，為三區之冠，主

因是區內新盤百花齊放，以及去年下半年基數較低所致。上半年在包括藍

田新盤 KOKO HILLS 及何文田瑜一等登記活躍帶動下，九龍區上半年累錄

2,225 宗一手買賣，按半年急升 1.75 倍。

港島區方面，上半年買賣登記量亦錄逾倍升幅，除因去年下半年基數

低外，市況好轉，貨尾去貨進度亦轉趨理想，最終港島區上半年整體一手登記量共有 238 宗，按半年

急升 1.62 倍。

至於新界區，上半年買賣登記量佔比仍然最多，達近六成，惟半年計卻逆市回落一成半，主因是

去年下半年大量剛性購買力湧入區內細價盤而推升基數之故；區內今年上半年表現並不差，但升幅當然

及不上追落後的另外兩區。總結新界區上半年整體一手登記量錄得 3,672 宗，宗數按半年減少 15%。

上半年一手新盤買賣有序上升，雖然短期內息口仍維持高企，但市場亦不乏利好消息，包括最新

的放寬中高價物業按揭安排，將利好市場換樓需求。配合其他利好因素，包括「高才通」引發的潛在購

買力及經濟進一步復甦的支持，相信發展商下半年將按市況繼續明快推盤，而買家入市信心亦將漸次增

強；筆者初步估計下半年一手私宅買賣登記料再增逾三成，挑戰 8,200 宗水平。

廣告查詢：WhatsApp：852-6056 9992 
免責聲明：本刊及相關專欄作者並不對任何關於所刊載文章提供的資料內容及對內容使用丶對其內容的適合性丶準確性或全面性所產生的損失或賠償負責。本刊所刊載文章提供的資料僅供參考用途，不構成任何投資建議。投資涉及風險，隨時輸到爆倉，本刊所刊載文章絕不構成提出進行任何交易的招攬、邀請或建議，亦不構成對未來
任何證券價格變動的任何預測。任何人也應該以自已的獨立判斷去作投資決定，閣下如有疑問，謹請與閣下的財務顧問聯絡及諮詢專業意見。最後恭喜大家發財，投資獲利！
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互聯網的發展應該由上世紀說起，還記得八十

年代我在理工學院讀書的時候才開始電腦聯網，用

的也還是 56Kbps 的電話線。神劇《大時代》中

劉青雲飾演的方展博和林保怡飾演的陳滔滔便是

用電腦溝通，草船借箭破了陳萬賢（江毅飾演）的鐵索連舟股票集團。到 2000

年科網時代，很多 .com 公司湧現，只要吸引到眼球便有資金飛身撲上要入股，

到頭來南柯一夢，很多朋友打回原形。要經歷十多年苦幹，今天才可以發展概

念性的 B2B、B2C、C2C 或 onlinetooffline 等模式，這些實質的例子都足以

辯證互聯網並不是泡沫，而只是需要時間去沉澱和發酵。

傳統媒體以「內容為王，資源為後」的策略去經營，今天已被市場顛覆了。

新媒體以「渠道為王，傳播第一」的玩法把傳統媒體打得落花流水，短短十幾

年已發展了三代：新媒體 1.0 是門戶網站、BBS 論壇和討論區，2.0 則是微博、

微信公眾號和 YouTube，除了 4G 技術和智能手機的普及，3.0 時代以 show 場、

電商直播和短視頻為主，抖音短短兩年間不但在內地竄紅，更傳遍整個地球。

網絡上流傳「得 95、00 得天下」的說法，即得到 95 後和千禧後的年輕人垂青

便如同得到屠龍刀和倚天劍，可以一統江湖。

新媒體 3.0 布局最確切的玩法如下：

（1）在抖音做品牌，去吸引眼球，要的是聲浪（makenoise）

（2）在快手做轉化，做網紅直銷，要的是銷量（salesvolume）

（3）在微信做服務，以維持關係，要的是閉環（closedloop）

（4）在淘寶做沉澱，望建立習慣，要的是復購（repurchase）

上述是一套需要一隊團隊去跟進的組合。單打獨鬥的年代已經過去，內地便

出現了很多 MCN 公司，提供一條龍服務，由選貨、市場和價格定位、KOL 培訓、

文案撰稿、拍攝和後期，物流報稅、清關和售後服務等都要跟進。雖然我們看

到極成功的 KOL 例子，如李佳琦在光棍節賣出 8 億元化妝品，或者 Viya 在一

個冬至每秒售出五百瓶茅台。但千萬別認定 KOL 是件簡單事，漠視了整個新零

售每位參與者的努力。在地球越戰越快的年代，連微信這巨企也擔憂被市場淘

汰要搞微信直銷，我實在詫異很多香港朋友可以容忍形勢落後於人。

在國新辦 7 月 20 日舉行的促進民營經濟發展壯大新聞

發布會上，「信心」成為一大關鍵字。

國家發改委副主任李春臨指出，一段時間以來，民營經

濟發展信心受到了一定的影響，迫切需要完善一批基礎制度、

出臺一批管用舉措、推廣一批經驗做法、更好提振信心。

7 月 19 日，中共中央、國務院正式印發了《關於促進民營經濟發展壯大的意見》（下

稱《意見》）。圍繞《意見》，李春臨透露，國家發改委將在近期出臺兩份「1+N」配套

措施，同時，國家發改委還將在現有工作基礎上，進一步強化推進全國統一大市場建設、

市場准入、招投標領域的相關工作。

李春臨指出，民營經濟已成為推動中國式現代化的生力軍。高品質發展不可或缺

的重要基礎、推動我國全面建成社會主義現代化強國、實現第二個百年奮鬥目標不可

替代的重要力量。

「但一段時間以來，民營經濟發展環境發生了一些變化，不少民營企業遇到了一些

困難和問題，民營經濟發展信心受到了一定的影響，迫切需要完善一批基礎制度、出臺一

批管用舉措、推廣一批經驗做法、更好提振信心，促進民營經濟高品質發展。」李春臨稱。

《意見》提出了 8 方面 31 條舉措，李春臨表示，出臺《意見》的核心目標之一在於

通過有力舉措提振民營經濟發展信心。包括健全銀行、保險、擔保、券商等多方共同參與

的融資風險市場化分擔機制；健全中小微企業和個體工商戶信用評級和評價體系，加強涉

企信用資訊歸集，推廣「信易貸」等服務模式。完善欠款常態化預防和清理機制，建立拖

欠帳款清理與審計、督察、巡視等制度的常態化對接機制。強化人才和用工需求保障，針

對民營中小微企業和個體工商戶建立支援政策「免申即享」機制。加強直接面向民營企業

和個體工商戶的政策發布和解讀引導等內容。

李春臨指出，圍繞《意見》落實落地，國家發改委將會同有關方面，於近期推出相

關配套政策舉措。

一是推出促進民營經濟發展近期若干舉措，二是制定印發促進民間投資的政策檔，

聚焦重點領域，健全要素保障機制，充分調動民間投資的積極性。「上述兩份檔很快將出

臺」，李春臨透露，作為《意見》的「1+N」的配套措施，通過政策措施的集中推出，多

措並舉，多管齊下，切實推動《意見》落地見效，促進民營經濟高品質發展。

勤豐研究勤豐研究
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一掃即睇

最近因工作關係，我到了瑞士，到訪了不少企業，也

有機會到了一些景點及當地餐廳。

回想第一次到訪歐洲，是大學的時候，那時也是夏天，

我在英國牛津大學修讀了一段很短時間。歐洲夏天的天氣也

挺適合香港人，正午時分約 30 度，晚上約 15 度，就算近

年熱浪侵襲歐洲，中午溫度最高也只是 33 度。今次我第一

次到訪瑞士，令我驚喜的是，太陽落山的時間竟然是在下午

9 時 30 分，日長夜短，令工作及休息的時間更好使用。

瑞士令我驚喜的不止是天氣及時間，景色，景點距離，人口密度，交通及停

車場使用率，都令我相當滿意。你可能會認為，瑞士物價這麼高昂，當然令人滿

意，但原來最令我驚訝的，是瑞士消費物價水平，竟然跟香港相若，甚至很多地

方竟然比香港物價水平更低，這也完全出乎我意料。

跟瑞士當地人聊天，他們說市區停車場收費十分昂貴，但原來也只是 4 瑞士

法郎（約 36 港元），而且正正蘇黎世市中心核心地帶的停車場，也有挺健康的

空置率，你不用像在香港停車場排隊 20 分鐘，而是可以直接駛入停車場。

一天晚上，我到了巴塞爾河邊，選了一個兩人份量的薄餅，收費 12 瑞士法

郎（約 108 港元）。一天中午，我到了萊茵河瀑布，訂了一家擁有落地玻璃，可

以直視萊茵河瀑布的遊客餐廳，一份全牛扒餐收費 40 瑞士法郎（約 360 港元）。

一天下午，我到了一家位於蘇黎世的高爾夫球場的餐廳，欣賞高爾夫球場居高臨

下的美景，一份全餐漢堡包餐，收費 20 瑞士法郎（約 180 港元）。以這樣的食

物水準，以上的價錢已比香港的收費便宜，這完全顛覆了我對瑞士高昂物價的印

象，更厲害的是，以上的收費，我可以觀賞巴塞爾景色，直視萊茵河瀑布，享受

高爾夫球場美境。

瑞士法郎從 2005 年開始到現在 2023 年，對比港元升值約 30%，為甚麼

以上的價格，從香港人的角度，也覺得負擔得起？其實原因就是我們及美國的通

脹。我們賺取及消費金錢升幅，比我們貨幣貶值快，所以我們對比其他國家有更

高的消費金額。

美 國 人 的 財 技 確 實 厲 害， 利 用 最 強

的 船 堅 砲 利 及 軍 火 貿 易， 不 斷 的 量 化 寬

鬆，不斷的通脹，使得人民消費能力不斷

提高，香港因為聯繫匯率給穩健的金融系

統，令我們有幸享受這一切的成果。

歐 洲 發 達 國 家 的 生 活， 確 實 令 人 嚮

往，不少朋友相繼移民到了歐洲，可是我

認為他們移民的時間過早，還沒有找到工

作，在新冠疫情下，就到了英國等等，所

以有不少朋友，正考慮回流香港。但如果

你有完滿的經濟基礎，已經到時退休階段，

又 或 者 已 找 到 歐 洲 工 作， 稅 後

薪 金 基 礎 跟 香 港 差 唔 多， 移 民

歐洲確實是一個很好的選擇。

金星滙 FB

歐洲嚮往生活歐洲嚮往生活
原來也是近在咫原來也是近在咫尺尺

朱文輝朱文輝
CPA,CFA,FRM,ACCA CPA,CFA,FRM,ACCA 
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本港
滙豐研究調整澳門賭業股目標價 偏好金沙中國

滙豐研究發表報告指，今年第二季賭收按季增長 30% 至 450 億澳門元，超過該行所預期的 390 億澳門元，

而第三季亦可能會受惠於強勁的暑假需求。內地 6 月訪客量已達到 2019 年水平的約 69%，而 5 月則約為 61%。

該行認為，新酒店開業和豐富的活動陣容將繼續吸引更多遊客訪澳。不過，與今年首季相比，次季每位賭客的平

均支出略有下降，而該行預計這個趨勢將會持續。

該行上調澳門 2023 至 2025 年賭收預測介乎 12% 至 19%，而下半年的復甦步伐將會放緩，不過，當地

迄今為止的需求完全超出預期。該行預計，2023 至 2025 年各年中場需求將分別恢復到 2019 年水平的 86%、

105% 及 115%， 考 慮 到 所 有 收 入 變 化 後， 將 2023 至 2025 年 所 覆 蓋 濠 賭 股 EBITDA 預 測 上 調 介 乎 2% 至

14%。該行調整澳門賭業股目標價，維持金沙中國（01928）為行業首選，維持「買入」評級，目標價由 34.5

元上調至 37.5 元，認為其擁有位於路氹的非博彩業務、具有龐大的酒店庫存及專注於中場業務。該行續予永利澳

門（01128）「買入」評級，惟目標價由 9.6 元下調至 9.4 元。

滙豐研究下調快手 -W 目標價至 87 元 評級「買入」
滙豐研究發表報告指，快手 -W（010124）第二季業績有望勝市場預期，預計總收入將按年增長 27%，毛

利率為 48%，經調整淨利潤為 17 億元人民幣。維持「買入」評級，目標價則由 96 元下調至 87 元。

報告預計，快手第二季日活躍用戶數量將增長 6% 至 3.7 億；電子商務商品成交額將按年增長 35%，高過

市場預期的 31%，受惠於商家投資回報率提高和 618 購物節強勁的表現，其中抽成率提高至 1.3%，將推動其他

服務收入按年增長 55%。

另外，該行預計，快手第二季廣告收入將按年增長 30%，高過市場預期的 25%，外部廣告將實現正增長，

例如遊戲和互聯網服務對暑假促銷需求增加。直播收入料將按年增長 16%。

大摩相信頤海國際股價 45 日內將升 評級「增持」
大摩發表評級報告，料頤海國際（01579）股價在未來 45 日內將會上升，機會率約 60% 至 70%。鑑於該

股年初至今下跌 41%，該行認為上半年第三方銷售表現疲軟，已完全計入股價當中。上半年總銷售按年跌 3%，

惟上行空間或來自於踏入 6 月份第三方銷售持續好轉。

該行指，雖然 6 月及 7 月屬淡季，但仍反映了其業績在正常化基數下持續改善，料上半年純利增長 15% 至

逾 3 億元人民幣，受惠於渠道回扣減少、原材料利好、產品結構改善，以及良好的營運支出控制。該行給予頤海

目標價為 22 元，維持「增持」評級。

滙豐研究下調神華目標價至 23 元 評級「持有」
滙豐研究發表報告指，中國神華（01088）發盈警料第二季盈利下降，為該行預期之內，主要受到煤炭價格下

降和稅費支出增加所拖累。該行預計，受季節性需求高峰影響，第三季煤炭價格可能維持在每噸 700 至 900 元人民

幣區間內波動。滙豐研究認為，夏季冷氣需求高峰將在短期內對煤炭價格形成有限的支持，大致維持對神華今明兩年

盈利預測，並引入後年淨利潤預期。同時預計今年 H 股股息率為 10%，目標價由 26.4 元下調至 23 元，評級「持有」。

滙豐研究升小米 -W 評級至「買入」 目標價上調至 13.5 元
滙豐研究發表報告，對小米 -W（01810）評級由「持有」升至「買入」，目標價由 11.2 元上調至 13.5 元。

報告認為，小米可受惠部分關鍵零部件價格下降趨勢，或能進一步提高其第二季智能手機毛利率，而首季毛利率

為 11.2%。基於對智能手機毛利率的樂觀假設，該行上調小米 2023 和 2024 財年淨利潤預期分別約 9% 和 5%。

大和下調維達目標價至 16.5 元 評級「持有」
大和發表報告，維達國際（03331）次季收入增長放緩，以固定匯率計按年升 5.5%，又指即使行業紙漿價

格上半年有所下降，次季毛利率輕微收窄至 25%，略低於首季的 25.5%，令市場失望。

該行相信，毛利率復甦延遲，主要是自 5 月起維達將部分產品售價有單位數下調，以應對銷售勢頭疲軟及競

爭壓力。該行指對維達仍保持審慎，直至毛利率有更可觀復甦。該行將維達在 2023 年至 25 年盈測下調介乎 0.1%

至 21%，並將其目標價由 18 元下調至 16.5 元，維持其評級為「持有」。

麗珠醫藥獲授凝血酶抑制劑大中華區專利
麗 珠 醫 藥（01513） 公 布， 與 華 匯 拓 醫 藥 簽 署《 專 利 及 技 術 轉 讓 協 議 》， 華 匯 拓 醫 藥 同 意 將 其 研 發 的

HHT120 項目在大中華區（中國內地、香港、澳門及台灣地區）內的所有權利、所有權和權益轉讓並轉移給公司。

公司需向華匯拓醫藥支付相應的專利及技術轉讓費用總額最多 8,600 萬元人民幣（包括首付款、開發里程碑金），

以及按協議支付銷售提成。

HHT120 是華匯拓醫藥自主研發的一款凝血酶抑制劑，已於去年 4 月獲國家藥監局批准開展臨床試驗，首

次臨床試驗適應症擬用於預防骨科大手術術後的靜脈血栓栓塞症。公司認為，本次引進 HHT120 項目是公司拓寬

自身治療領域產品的全新布局，積極布局具有市場潛力的領域，有助於提高公司的綜合實力，符合公司中長期創

新發展的戰略布局。

加科思 -B 將於歐洲腫瘤內科學會上公布格來雷塞
與 JAB-3312 聯合用藥臨床數據 

加科思 -B（01167）公布，將於 10 月 20 至 24 日舉行的 2023 年歐洲腫瘤內科學會（ESMO）年會上以

口頭報告形式（Proffered paper presentation）公布格來雷塞（KRAS G12C 抑制劑）與 JAB-3312（SHP2

抑制劑）聯合用藥臨床數據。

相關研究表明，SHP2 抑制劑是 KRAS G12C 抑制劑在非小細胞肺癌中的最佳用藥搭檔，加科思此前在

2022 年歐洲腫瘤內科學會亞洲會議（ESMO ASIA）曾公布臨床前的相關研究資料：在多種 KRAS G12C 抑制劑

耐藥的腫瘤模型中，格來雷塞與 JAB-3312 聯合用藥可協同抑制腫瘤生長，表明格來雷塞與 JAB-3312 聯合用

藥有望克服腫瘤患者對 KRAS G12C 抑制劑的適應性耐藥。

泛海集團出售珠江票據權益 料錄虧損 20 萬元
泛海集團（00129）公布，於周二（7 月 18 日）在公開市場上出售其在若干 2026 年到期 7.5 厘珠江票據

的權益，總面值為 1,000 萬元人民幣（約 1,090 萬港元），代價約為 1,080 萬元人民幣（約 1,170 萬港元）。所

得款項擬用作一般營運資金及 / 或於其他再投資機會出現時使用。公司指出，滙漢集團及泛海因出售事項預期於

本財政年度將錄得除稅前及非控股權益前的綜合虧損分別約 20 萬及 20 萬元。

思摩爾國際控股股東解除股份質押
思摩爾國際（06969）公布，獲控股股東 EVE BATTERY 知會，其母公司億緯亞洲已償還招商永隆授予的

貸款融資下的全部未償還款項，因此根據 EVE BATTERY 與招商永隆訂立的相關質押協議，其質押的 2.7 億股公

司股份（截至目前止，佔公司已發行股本約 4.44%）已全部解除並撤銷。

3D MEDICINES 確認不悉股價不尋常波動原因
3D MEDICINES（01244）就股價及成交量不尋常波動聲明，經作出查詢後，確認並不知悉導致股價或成

交量變動的任何原因。同時，集團的業務營運狀況維持良好，且財政狀況並沒有發生任何重大不利變化。該股上

周四（7 月 20 日）收報 60.25 元，下跌 37.35 元，跌幅 38.27%；成交 248 萬股，成交額 1.75 億元。

A 股
中國人保委趙鵬任總裁

建議任執董
中 國 人 民 保 險 集 團（01339）（601319.SH）

公布，趙鵬獲委任為總裁，任職資格獲得國家金融監

督管理總局核准，並建議委任他為第四屆董事會執行

董事、副董事長及戰略與投資委員會委員，待股東批

准及監管機構核准。

該集團指，趙鵬曾任中國人壽保險（集團）副

總裁兼中國人壽保險股份董事及總裁。他作為執行董

事，不領取任何董事袍金，而是依據其具體管理職位

取得相應薪酬，包括崗位工資、績效獎金和福利。

中國電信 6 月新增 5G 套餐
客數目跌 41%

中 國 電 信（00728）（601728.SH） 公 布，

5G 套 餐 用 戶 數 於 6 月 淨 增 424 萬 名， 同 比 跌

40.94%，而今年上半年累計淨增 2690 萬名，同比

下降約 38.65%，而於 6 月底總數約 2.95 億名。

該集團指，整體移動用戶於 6 月底總數約 4.02

億名，當中 6 月及上半年分別淨增用戶 79 萬和 1073

萬名。至於固定電話用戶數於 6 月底總數約 1.03 億

名，當中 6 月及上半年分別流失用戶 7 萬和 177 萬名。

此外，該集團指，有線寬帶用戶數目於 6 月底總數約

1.86 億名，當中 6 月及上半年分別淨增用戶 61 萬和

536 萬名。

贛鋒鋰業產鋰電池廠一期
最多 60 億人民幣

贛 鋒 鋰 業（01772）（002460.SZ） 公 布，

與 土 默 特 左 旗 人 民 政 府 簽 署 投 資 協 議， 投 資 建 設 鋰

電 池 生 產 項 目， 項 目 分 兩 期 建 設， 其 中 一 期 建 設 年

產 10GWh 鋰電池項目，計劃投資金額不超過 60 億

元人民幣，二期將根據市場需求情況擇機開工投資建

設。該集團指，在敕勒川乳業開發區的項目一期擬用

地面積約 340 畝，預計於 7 月開工建設，明年底建

成投產。該集團指，投資有助於提升鋰電池產品的生

產規模、市場份額和研發能力，推動鋰產業鏈結構優

化升級，增強核心競爭力，對未來財務狀況和經營成

果有積極影響。

上汽集團將與奧迪合作
開發電動車

上汽集團（600104.SH）上周四（7 月 20 日）

在上汽技術分享會上，向外界確認將與奧迪合作開發

電動車。雙方一致認為中國汽車市場正在經歷前所末

有的巨大轉型，因此將進一步深化戰略合作。

據悉，本次合作並非局限於上汽奧迪合資公司，

而是雙方集團層面的整體合作。此前曾有報道稱，奧

迪有意收購中國車企的純電動車平台，目標對象包括

上汽集團旗下智己品牌的電動車平台。但上汽集團方

面否認本次表態與奧迪收購上汽智己電動車平台相

關。有知情人士稱，奧迪希望能夠獲得三電系統、下

車體、智駕系統等相關技術，但外觀、內飾等造型設

計仍由奧迪自主把控。而作為奧迪的合作方，上汽集

團在 800V 電氣架構、CTB（電池車身一體化）、智

能駕駛系統、一體化壓鑄等電動化、智能化領域均有

技術布局，通過和上汽集團的技術合作，奧迪能夠在

較短時間內，補齊在電動化、智能化上的短板。

藥明康德實際控制人沽 A 股套
18 億人民幣

藥明康德（02359）（603259.SH）公布，有

關實際控制人控制的股東及一致行動股東於 5 月 12

日至 6 月 12 日通過集中競價方式累計減持約 0.926%

股 權， 套 現 約 18.49 億 元（ 人 民 幣， 下 同 ）。 該 集

團指，有關股東減持約 2,749.15 萬股 A 股，每股平

均 成 交 價 格 為 67.27 元， 減 持 價 範 圍 介 乎 65.15 至

69.63 元，持股由 21.83% 降至約 20.89%。該集團

指，有關股東尚未通過大宗交易方式減持 A 股。

新城控股擬發 8.5 億境內債
大部分作置換債題

中共中央、國務院發布《關於促進民營經濟發

展壯大的意見》，提到將推動民營企業債券融資專項

支持計劃擴大覆蓋面，支持符合條件的民營企業上市

融資和再融資。民營房企發債再獲政策口頭支持，新

城 控 股（600155.SH） 公 布， 計 劃 於 下 周 一（7 月

24 日）發行不超過 8.5 億元（人民幣，下同）的 3

年期中期票據，股價現升 1.2%，報 14.69 元。新城

控股表示中票籌集的資金中有 6.1 億元用來置換舊債

本息，剩餘資金中部分用於償還公司及公司股東新城

發展（01030）的境外美元債。
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